
И.Метшин: «Нам важно, чтобы жители всех 

районов города имели недалеко от своего 

дома благоустроенный парк или сквер» 

Мэр Казани проверил ход строительства бульвара по ул.Серова, где 

будет сенсорный сад и площадка с элементами для детей с ОВЗ 

(Город Казань KZN.RU, 12 мая, Татьяна Марюхова). На улице Серова в 

Московском районе Казани началось строительство бульвара – прогулочная зона 

площадью 3,5 га протянется от мечети «Ярдэм» до улицы Восход. Сейчас в рамках 

первой очереди на территории 1,5 га вблизи мечети «Ярдэм» ликвидирована 

стихийная парковка, прокладывают инженерные сети и сети ливневой 

канализации. Открыть первую часть бульвара планируют в третьем квартале 

текущего года. За основу цветовой гаммы оформления сквера взята картина 

«Девочка с персиками» художника, чье имя носит улица. Ход работ сегодня 

проверил Мэр Казани Ильсур Метшин. Глава города поручил особое внимание 

уделить созданию инклюзивной среды, чтобы новое общественное пространство в 

полной мере отвечало потребностям людей с ограниченными возможностями 

здоровья. 

 

Инклюзивный бульвар: звуковая навигация, 

тактильная плитка и сенсорный сад 

Ильсур Метшин подчеркнул, что каждый год в Казани обновляют не только 

существующие парки и скверы, но и благоустраивают новые зеленые территории. 

« то наша осознанная стратегия по формированию зеленого каркаса города, 

благодаря которой за 5 лет мы приросли на 1  новых парков и скверов. Сегодня их 

общая площадь превысила 531 гектар. Всего в этом году мы ведем работу в 8 

общественных пространствах в разных частях Казани», – напомнил Мэр. 

В первой части общественного пространства площадью 1,5 га обустроят сенсорный 

сад с МАФами, площадку с элементами для детей с ОВЗ, зоны для общения и игры 

в боччу. Сейчас на бульваре выполняют подготовительные и демонтажные работы 

– санитарную обрезку, расчистку территории, снимают щебеночное основание и 

прокладывают сети водоотведения. 



«Во всех парках мы стараемся создать определенные условия, которые позволят 

там находиться в том числе и жителям с ограниченными возможностями здоровья. 

Но этот парк будет особенным – здесь рядом мечеть, по соседству находится 

общество слепых и глухих. Поэтому парк должен собрать в себе лучшие практики 

по инклюзии. Он будет новым уютным городским пространством», – сказал 

И.Метшин. 

Замруководителя Исполкома города Игорь Куляжев рассказал о том, что перед тем, 

как приступить к работе по благоустройству бульвара на ул.Серова, был изучен 

опыт по адаптации общественных пространств для людей с ОВЗ. «Чтобы сделать 

парк комфортным, архитекторы изучали практики и посещали конференции, в том 

числе санкт-петербургскую школу для слабовидящих. Они узнали, какое 

оборудование необходимо, какие должны быть дорожки и другие элементы – все, 

что пользуется спросом у жителей с ограниченными возможностями здоровья. На 

основании изученного специалисты создали проект», – уточнил он. 

Так, например, появится сенсорный сад, в котором будет уложено различное 

тактильное покрытие для слабовидящих людей, и установлена система звуковой 

навигации. Также обустроят детскую площадку, в том числе со специальными 

элементами для детей с ОВЗ, одна из горок будет роликовая. Она будет работать 

только в летний период, а на зиму будет закрываться. Появится и тихая зона для 

общения, площадка для игры в боччу – об этом просили сами жители с ОВЗ. 

Как сообщил архитектор Виталий Волков, при разработке проекта особое 

внимание было уделено интеграции элементов, позволяющих комфортно 

находится в общественном пространстве всем его посетителям. « тот парк с 

интеграцией элементов, которые будут способствовать реабилитации людей с 

ограниченными возможностями здоровья – для них будет приспособлено 

различное оборудование», – отметил он. 

Что касается дизайна, то цветовое решение для бульвара выбрано очень нежное, 

ненавязчивое, однако местами контрастное – с помощью ярких цветов 

слабовидящие люди смогут лучше ориентироваться в пространстве. «Поскольку 

бульвар находится на улице Серова, названной в честь художника, мы решили 

взять цветовую гамму с одной из его известных картин – выбор пал на «Девочку с 

персиками». Преобладают персиковые, серые и другие пастельные тона», – 

рассказал Виталий Волков. Он добавил, что в ходе исследований специалисты 

пришли к выводу, что шрифт Брайля малоэффективен в общественных местах, а в 

зимнее время вообще не используется слабовидящими. Поэтому было принято 

решение заменить его на кнопки с громким звуковым оповещением. 



Планы на будущее: благоустройство озера, озеленение и 

событийная программа для детей с ОВЗ 

В рамках второй очереди будет проведено благоустройство озера. «Озеро имеет 

интересную историю происхождения. Сейчас мы его исследуем, чтобы понять, что 

является источником его существования, но также мы предполагаем, что здесь 

имеются грунтовые воды. Нам важно понять объем подпитки этого озера и в каких 

границах его можно будет сохранить в красивом виде, чтобы оно не заиливалось и 

радовало глаз гостей парка», – рассказал руководитель МУП «Городское 

благоустройство» Камиль Закиров. Большая работа запланирована и по 

озеленению территории.  

После завершения всех основных строительных работ для нового бульвара будет 

разработана своя событийная инклюзивная программа. В будущем в общественном 

пространстве будут проходить традиционные велогонки для детей с ОВЗ, которые 

организует Дирекция парков и скверов Казани совместно с Благотворительным 

фондом «Альпари». Также планируются показы фильмов с тифлокомментатором, 

рассказала руководитель дирекции Айгуль Латыпова. «Очень хотим, чтобы 

приходящие сюда люди не чувствовали себя ограниченными в чем-то, а наоборот – 

чтобы для них все было доступно, открыто», – подчеркнула она. 


